

En Plena Tirania.

Pankhurst, el Gobernador de Zacatecas, habia comenzado a distinguirse como clerical, pero hoy comienza a hacerse notar como tirano.

Los liberales de Concepcion del Oro tuvieron la buena idea de agruparse, y fundaron la Union Liberal "Santiago de la Hoz."

Como buenos liberales, quisieron celebrar el 5 de Febrero, aniversario de la Constitucion de 1857, y al efecto organizaron un festival que debia verificarse en el Teatro de dicha poblacion.

Los miembros de la Union Liberal "Santiago de la Hoz" invitaron por escrito a la primera autoridad del lugar para que presidiera la fiesta, pero esa autoridad, a pesar de haber recibido la invitacion con un mes de anticipacion, ni siquiera se digno contestar.

El Presidente Municipal Francisco Ramirez, que fue quien recibi6 la invitacion, consult6 con Pankhurst sobre lo que deberia hacer en ese asunto, como si una fiesta civica celebrada por ciudadanos dignos fuese un acto reprobado. Pankhurst contest6 al Presidente Municipal diciendole que no asistiera a la fiesta y que trabajara en el sentido de impedirlo.

Habia en el Programa de la fiesta algunos numeros en que tomaban parte los alumnos de la Escuela Municipal a cargo del Sr. Antonio L. Hernandez. El Presidente Municipal envi6 al Sr. Hernandez una soez comunicacion prohibiendole que permitiera a sus alumnos tomar parte en la fiesta del 5 de Febrero.

El Sr. Hernandez telegrafio a Zacatecas pidiendo permiso para que sus alumnos tomaran parte en la fiesta, y el permiso le fue negado.

El Presidente Municipal no se conform6 con impedir de un modo solapado que se verificase la fiesta: Un cartel6n que anunciaba la fiesta, fue arrancado clinicamente por el eunucio y enviado a su inmediato superior el Jefe Político de Mazapil, un tal Barrios, quien a su vez se lo envi6 a Pankhurst.

De mil maneras pretendi6 el servil Presidente Municipal impedir la celebracion del 5 de Febrero, pero no lo logro. La fiesta se llev6 a cabo por los entusiastas y patriotas miembros de la Union Liberal "Santiago de la Hoz."

Una animada comitiva en la que figuraban principalmente los socios de la Union Liberal recorri6 las principales calles de Concepcion del Oro, comunicando su entusiasmo y su ardor civico.

En el Teatro la fiesta result6 espléndida. Los oradores estuvieron felices en sus discursos, Ensalzaron la labor del Benemérito Benito Juárez y tuvieron frases de amarga censura para el Dictador que oprime a nuestra Patria en consorcio con el Clero.

El intrépido liberal Sr. Eulalio Gutiérrez, indignado por las turbias maquinaciones del Gobierno para impedir la celebracion de la fiesta, en un discurso viril denunci6 la obra de muerte de Porfirio Díaz que ampara a los extranjeros que extraen la sangre del pueblo trabajador. El Sr. Gutiérrez mereci6 el aplauso de todos los hombres honrados por su raro valor civil. Indudablemente que el Gobierno no podia sentir agrado por una fiesta netamente liberal y ha comenzado,—ya que no pudo impedir su celebracion,—a hostilizar a los miembros de la Union "Santiago de la Hoz."

El Sr. Eulalio Gutiérrez, Vicepresidente de la Union, ha sido la primera victima. Los dueños de negociaciones han recibido la consigna del Presidente Municipal de desocupar a aquellos de sus empleados que sean liberales.

El Presidente Municipal, Francisco Ramirez, es un individuo odioso. Es un agiotista sin conciencia. Los dos Empeños que hay en Concepcion del Oro, son de Ramirez, que presta con el seis por ciento semanario sin hacer

jamás un remate. Todas las prendas que no son sacadas, se las apropia clinicamente.

El pueblo odia a Ramirez con gran justicia, porque lo explota y consigna semanalmente ciudadanos al Ejército.

Decididamente el Gobierno está dispuesto a no permitir manifestacion alguna de civismo, y esa oposicion del Gobierno irrita a los ciudadanos enérgicos, pero a los hombres débiles los envilece.

Esperamos del patriotismo de los buenos liberales de Concepcion del Oro que no gederán ante la tirania. Es tiempo ya de hacerse respetar.

Un Despota Sinaloense.

Es triste verdaderamente que la autoridad, la encargada de proteger a los ciudadanos, de cuidarlos, de atenderlos, de hacer observar las leyes; es triste que la autoridad en nuestra infortunada Patria ejerza de capataz, de verdugo, de tirano, en lugar de ser un amparo y una garantia de tranquilidad y de orden.

No hay ciudad, pueblo ó aldea donde no se escuche contra la autoridad alguna censura, porque todas abusan,—más ó menos—todas delinquen, todas consideran que su mision es la del flagelo, todas opinan que a la sociedad hay que tratarla a puntapiés para que se conduzca bien.

Ese fatal concepto que de sí misma tiene la autoridad, y la impunidad de que goza cuando se excede, cuando traspasa los limites de sus atribuciones, la hace llegar frecuentemente hasta el crimen.

En Mocorito, Sin., pesa un Prefecto Político llamado Pedro Inzunza.

Pedro Inzunza es un hombre de instintos primitivos que mal se avienen con la época, y, sobre todo, son un peligro y un amago constante cuando el que los tiene está investido de autoridad.

Inzunza mand6 privar de la vida al Sr. Atilano Sánchez, honorable vecino de Mocorito que jamas ha querido pertenecer a la camarilla del Prefecto. Varios esbirros pagados por Inzunza cayeron sobre el Sr. Sánchez a quien hirieron cruelmente. Gracias al oportuno auxilio de algunos buenos liberales pudo salvarse la victima de Inzunza.

Inzunza es felón. No provoca personalmente a las personas que le son desafectas, sino que paga bandidos que empuñan el puñal que el miserable no tiene fuerzas para empuñarlo y hundirlo.

A un ciudadano de nombre Ram6n Mazo, que tampoco quiso pertenecer al círculo del tirano, igualmente mand6 asesinarlo. Los asesinos se marcharon cuando creyeron que su victima habia dejado de vivir. Mazo, mal herido, logro salvarse.

No son éstos los únicos crímenes cometidos por orden de Inzunza, pero es inútil relatarlos todos. Todos son igualmente cobardes.

Inzunza como Bernardo Reyes, como Macmanus el Alcalde de Cananea, como Emilio Pimentel, como otros muchos funcionarios, explota el juego. Tiene establecida una casa de juego en toda forma, donde roba a los vecinos.

Este despota acaba de dar una orden terrible contra un joven que, en union de varios amigos, comentaba en la Plaza "Hidalgo" la difícil situacion de la Patria bajo el Gobierno de soldados ineultos como Porfirio Díaz y Francisco Cañedo, agregando que la esteril paz que reina en el país se debe a que los disculos y los trastornadores de ayer se encuentran hoy en los puestos públicos, como Díaz y Cañedo, individuos a quienes el Benemérito Benito Juárez nunca consider6 como buenos ciudadanos.

Un esbirro de Inzunza oy6 las palabras del joven y se las comunic6 a su amo, quien ha dado la salvaje orden de llevar al joven a la Prefectura vivo ó muerto cuando se le sorprendiese hablando de un modo análogo.

Inzunza, como se ve, nada respeta. No respeta la vida ni las ideas de los ciudadanos.

Prefectos como Inzunza son los que el Dictador necesita para tener aterrorizado al pueblo,

¡Pobres Indios!

Ya no se preocupan las autoridades por velar sus desmanes: Hemos llegado en México a una época de descaro que los hombres honrados no deben tolerar.

El pueblo de Coacuilco, perteneciente al Municipio de Huejutla, Estado de Hidalgo, adeuda a la Hacienda Pública algo más de tres mil pesos por contribuciones sobre fincas rústicas causadas en cinco años, y como el Recaudador de Rentas de aquel pueblo no ha querido tomarse la molestia de hacer el cobro, así como también se ha rehusado a hacerlo el Juez Auxiliar, porque por la recaudacion de ese impuesto no percibe ningún honorario, convoc6 a una Junta el referido Auxiliar, a mocion de un tal Agapito Sánchez, para nombrar a una persona que se encargase de cobrar el impuesto.

El nombramiento recay6 en Agapito Sánchez, Secretario del Juzgado conciliador y Jefe de una escolta compuesta de diez hombres.

Sánchez ha comenzado a hacer el cobro al frente de sus diez gendarmes. A los pobres indios de Coacuilco les dice que el pueblo debe veinte mil pesos y apoyado en esa mentira lanzada para robar a los más infelices, cobra a los que ni para comer tienen dinero, la cantidad de diez pesos, y a otros un poco menos pobres, veinticinco.

Como es natural, dado el medio de miseria en que vegeta el trabajador mexicano, muchos son los que no pueden pagar la indebida cuota, y por ese hecho son remitidos en calidad de presos a la Jefatura Política ó despojados inmediatamente de sus terrenos que pasan a poder de los que teniendo una miserable suma para pagar el impuesto se quedan con los bienes de los demás.

Agapito Sánchez está apoyado por el Jefe Político, pues no se concibe por qué otra razón encarcela a los pobres indios que no pueden pagar su adeudo.

La arbitrariedad y la rapiña no pueden ser más claras. Deben los indios tres mil pesos y se les cobran veinte mil. Además, se encarcela a los deudores contra el texto expreso de nuestra atropellada Constitucion.

A pesar de las amenazas, algunas personas se niegan a pagar, porque conocen a Agapito Sánchez y temen perder su dinero. No hay quien ignore en muchas leguas a la redonda, que cuando Sánchez fué alguna vez Juez Auxiliar se apropi6 más de quinientos pesos de la contribucion personal.

Algunos cándidos vecinos piensan ocurrir al Gobernador Pedro L. Rodríguez para que impida tanto latrocinio, como si no fuera común que las autoridades se protegiesen las unas a las otras en sus abusos. Además, se ha visto que hombres que roban al pueblo son apoyados por el Jefe Político, que es pariente del Secretario General de Gobierno, el tartufo Francisco Hernández.

México Pacificado.

Este es el título de un interesante libro escrito por el conocido escritor Sr. Adolfo Duclós-Salinas.

El autor expone en la obra de que se trata la maquiavélica labor de Porfirio Díaz, y delinea acertadamente la fatidica figura de Bernardo Reyes.

Cuantos deseen conocer las malas artes de que se vali6 Porfirio Díaz para imponerse y tiranizar, así como ver en sus detalles la obra de sangre de Bernardo Reyes, pueden conseguir su objeto leyendo el libro "México Pacificado."

La obra cuesta en la República Mexicana:

Por Express, C. O. D., \$6 00, moneda mexicana.

Por Correo, pago adelantado, \$5 00 moneda mexicana.

Para los pedidos dirigirse precisamente al Sr. Adolfo Duclós-Salinas, 418 N. Third Street, St. Louis, Mo., E. U. de A.

Mexican News and Advertising Bureau.

415 Main Avenue. P. O. Box 627.

The papers wishing to obtain advertising of American business should send their rates to us.

The advertisers may direct themselves to us for rates in both Spanish and American publications.

AARON JOHNSON, Manager.

SAN ANTONIO, TEXAS, U. S. A.

Mexican News and Advertising Bureau.

45 Main Avenue. P. O. Box 627.

Los periódicos mexicanos que deseen buscar de casas anuncios americanos, deben enviarnos sus tarifas y condiciones.

Los anunciantes dirijanse a nosotros en solicitud de precios de avisos en periódicos tanto mexicanos como americanos.

AARON JOHNSON, Gerente.

San Antonio, Texas, U. S. A.

La Legacion Mexicana en Paris a punto de ser volada.

El "Post Dispatch" de esta ciudad en su edicion del domingo publica el cablegrama que traducimos a continuacion:

PARIS, FEBRERO 18.—Los vecinos del barrio de los Campos Eliseos se alarmaron hoy en la tarde con la fuerte explosion de una bomba, y frente a la Legacion Mexicana se encontró un hombre gravemente herido.

Dice apellidarse Garcia. Asegura que fué arruinado por el Gobierno Mexicano y que en venganza arroj6 esa bomba que hizo explosion demasiado pronto y lo hirió a él mismo.

La policia encontró un revólver, una daga, y algunos panfletos anarquistas en poder de Garcia. El niega ser anarquista.

Los tiranos no quieren convenirse de que la opresion es insufrible para el pueblo y pernicioso para ellos. Una bomba acaba de hacer volar en pedazos al arquiduque Sergius en San Petersburgo; los débiles se convierten en fuertes con el peligroso auxilio de un explosivo y unas veces en actos de libertados para castigar y quitar de por medio a los opresores y a los azotes de los pueblos, y otras en arrebatos de venganza por ofensas y daños personales sufridos, como parece haber ocurrido en el caso de Garcia al intentar volar la Legacion Mexicana en Paris, el hecho es que a consecuencia de la excesiva opresion y de la injusticia de los que mandan, el débil se ve estrechado a acudir a extremos y tremendos procedimientos que nunca se registrarían si los representantes de pueblos ó los individuos investidos de poder, dieran a los pueblos las amplias libertades que necesitan y reclaman y normaran su conducta de acuerdo con los fueros de la justicia y de la humanidad.

EL TERGER IMPERIO.

Ofrece enviar como prima la obra "JUAREZ como lo describe la Historia y como lo pinta el Diputado Bulnes" por el Lic. R. Prida, a toda persona que se subscriba al periódico. Esta obra vale en las librerías \$1.75.

El precio de la subscripcion a "El Tercer Imperio" es \$1.75 por semestre y todo pedido debe hacerse al Ap. 2176, 6 al Chapitel de Monserrate, No. 4, y precisamente a I. Arriola.—México—D. F.

I. & G. N.

—Gran excursion de San Antonio, Tex. a Monterre, N. L.—
Grandes fiestas con motivo del aniversario del nacimiento de Washington. Famosas corridas de toros, cerca del Rio Grande.—Febrero 21, 22, 23 y 24. Los boletos para Laredo son buenos hasta el 25 de Febrero y los boletos para Monterrey, tienen 10 dias de limite con privilegio de apearse en Laredo.
Dos trenes diarios para Laredo y Monterrey.
El tren especial de regreso, saldrá de Laredo a las 12 de la noche, Febrero 22, y llegará a San Antonio alas 6 A. M., Febrero 23.
Oficina de boletos: 122 Alamo Plaza. Boletos de venta, Febrero 21 y 22.
SAN ANTONIO, TEX.

International Business College.

Es la mejor Escuela de Negocios para ambos sexos. Cursos de Inglés y Taquígrafia comercial. Precios cómodos. Colocaciones aseguradas para los graduados. Pidanse Catalogos. G. E. MELLIFF, Director. Alamo Insurance Building. San Antonio, Texas.

Peluqueria de Albino Navarro.

En este Establecimiento encontrará el cliente

Limpieza, Prontitud y Esmero.

Se tñe y se riza el pelo. Herramienta desinfectada.

Pase Ud. y quedará satisfecho.

223 Santa Rosa Avenue.

SAN ANTONIO, TEX.

El Bandolero Pedro

Hernandez.

Un Rasgo de Adulacion.

Las autoridades que dependen de Bernardo Reyes, ponen siempre en sus actos ese sello de salvajismo que distingue los procedimientos del héroe del 2 de Abril en Monterrey.

Desde que llegó a Dr. Arroyo, N. L. el conocido bandolero Pedro Hernandez, nadie puede estar tranquilo y seguro en ese pueblo. La negra fama de Hernandez y de su compañero Genaro C. Salinas, no podia inspirar sino pánico a los vecinos de Dr. Arroyo, que saben lo que puede esperarse de los esbirros de Bernardo Reyes. Ya saben nuestros lectores que una de las primeras hazañas del bandido Hernandez, consistió en amenazar a algunas personas para que no tomaran la subscripcion de nuestro periódico y en arrancar firmas por medio del terror para calzar una estúpida protesta contra "REGENERACION." Después ha continuado molestando al vecindario. Las patrullas de esbirros a caballo recorren las calles todas las noches, haciendo, con sus machetes gran es-

cándalo, disparando sus armas y sembrando la alarma entre las pacíficas familias. Al que encuentran a su paso, le marcan el alto, lo atropellan y lo encarcelan, para obligarlo luego a pagar una multa.

Un tal Leocadio González que, siendo Director de la Escuela Oficial, abandonaba a sus alumnos para dedicarse a confeccionar adulaciones, fué ascendido por esto a Secretario del Ayuntamiento y Recaudador de Rentas, y dejó la Escuela a un primo suyo tan inepto y servil como él.

Hay un detalle curioso que revela la completa desvergüenza de las adulaciones de Dr. Arroyo. En la época en que el Lic. Lázaro Garza Ayala era Gobernador de Nuevo León, se construyó en Dr. Arroyo un jacalón destinado a servir de teatro. Los figaros de entonces, que son los mismos de ahora, colocaron en el jacalón una placa que decía "Teatro Garza Ayala." Cuando cayó aquel Gobernador y empezó la tiranía sangrienta que casi por cuatro lustros ha asolado a Nuevo León, los figaros se apresuraron a cambiar la placa y la sustituyeron por otra que contiene esta inscripcion: "Teatro Bernardo Reyes."

Hay rasgos del servilismo que provocarían hilaridad, si no produjeran inmensa repugnancia; hay hechos que parecerían simplemente risibles, si no se descubriera tras ellos el espíritu de baja que los inspiró.